

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA  
Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Martes 20 de Marzo de 1900

Núm. 2626

## EL SIGLO FUTURO

El número llegado hoy de este queridísimo compañero nuestro, viene dedicado al glorioso Patriarca San José y es notable por todos conceptos.

Copiaremos algunos de los trabajos en él contenidos; hoy nos limitamos a dar a conocer la siguiente importante advertencia:

El día de San José por la noche habrá reunión en la casa de nuestra Asociación y redacción de EL SIGLO FUTURO.

En esta reunión, y después de recordar todo el camino andado en este cuarto de siglo por EL SIGLO FUTURO y por el partido Católico Nacional, se expondrán los trabajos prevenidos para terminar este siglo y comenzar el venidero, si Dios nos ayuda por la intercesión de la Virgen Santísima y de nuestro patrono el glorioso Patriarca San José.

De todo se dará cuenta a nuestras Juntas, a nuestros periódicos y a todos nuestros amigos, al repartirles las bases y los acuerdos de la última Asamblea, tanto tiempo detenidos por no entorpecer los anunciados planes de unión de los católicos, y que ya es hora de realizar y poner en práctica con vigoroso impulso y resuelta decisión.

### De «La Correspondencia»:

**Crispi ciego. — Su hijo condenado por robo**

Roma, 16, 10 m.

Se halla gravemente enfermo a consecuencia de un ataque de «grippe», que ha degenerado en bronquitis, el ex-presidente del consejo, señor Crispi.

El distinguido hombre de Estado italiano se encuentra ciego, no habiendo dado resultado satisfactorio la operación de batarle las cataratas.

El Tribunal Supremo ha confirmado la sentencia condenando a cuatro años de presidio,

por robo de joyas, a un hijo del jefe de los liberales italianos. — «Mario».

¡Caramba!  
¿Todavía hay pueblos donde son condenados por robar los hijos de los poderosos?

Lo dirá por broma «La Correspondencia».

Aquí se pierden colonias, se ganan fortunones inmensos; pero... ¿responder?

¡Ni los hijos, ni los padres, ni los sobrinos de los suegros de los porteros de los parientes de los amigos del último caciquillo!

Hay Arrendataria que se traiga millones de fósforos, y no revienta...

Con que...

## ¿Tamagno ó Tacagno?

Por mera fórmula que data ya de antiguo, se dice en los contratos de los cantantes, en los teatros de Italia, que el artista recibirá, además del sueldo, tres bujías, que naturalmente, nadie piensa en dar ni en reclamar.

Sin embargo, el célebre tenor Tamagno, contratado recientemente en un teatro italiano, en 6 000 francos por función, exigió el cumplimiento absoluto del Convenio, y pidió las tres bujías. El empresario, creyendo que hablaba en broma, se contentó con sonreír por toda respuesta.

No se sonrió Tamagno, antes por el contrario, tomó el asunto tan en serio, que el director del teatro se ha visto en la precisión de entregarle las bujías a que se refería la escritura de contrato.

Cuando Tamagno cantaba en el teatro Real de Madrid, circularon rumores, cuyo fundamento desconocemos, acerca de su extremada economía, que no están en desacuerdo con lo anteriormente referido. Se decía de él que viajaba invariablemente en tercera clase; que él mismo lavaba y planchaba su ropa y que a las empresas de los teatros en que actuaba les imponía la obligación de contratar como corista a un pariente suyo.

Así no es de extrañar que Tamagno posea actualmente bastantes millones de francos.

## Escudo protector para las tropas británicas

Las experiencias del escudo protector para las tropas de infantería, inventado por lord Napier, de Magdala, han tenido, al decir de la prensa de Londres, completo éxito. Dichos escudos, de acero, miden cinco pies y medio de ancho por tres y medio de altura, con un espesor de media pulgada. Pueden defender grupos de seis hombres.

Con objeto de que se verifique el avance sin que queden al descubierto las piernas de los tiradores, tienen los escudos dos pequeñas rueditas laterales. La manejabilidad del aparato es perfecta, debido a su poco peso.

Hasta ahora se han limitado las pruebas a apreciar esta última circunstancia. Los ensayos de resistencia se verificarán en la próxima semana.

## YANKEES Y FILIPINOS

Los periódicos de los Estados Unidos reconocen que la situación de Filipinas, lejos de mejorar, tiende a agravarse cada día.

La insurrección de los tagalos, particularmente en el Norte de la isla de Luzón, adquiere incremento, y los yankees no son dueños más que del terreno que ocupan materialmente.

Los españoles, aun en la época en que la revolución de los indígenas era más pujante, contaban con el apoyo de una parte considerable del Archipiélago, pero los yankees con su falta de tacto se han enajenado completamente las simpatías de los indios, hasta el punto de que las autoridades municipales por ellos nombradas se convierten en secreto instrumento de los insurrectos.

Como los gastos que ocasiona la ocupación son grandes y los ingresos son relativamente pequeños, cuando el Congreso norteamericano discute los créditos necesarios para saldar el déficit, algunos representantes se proponen sostener la necesidad sino de abandonar a Filipinas, por lo menos de conceder a dichas islas una completa autonomía bajo el protectorado de los Estados Unidos.

## Otra vez Morayta

Si no hubiera prueba plena de que el diputado masón Sr. Morayta ha si-

do traidor a España, é indigno por lo tanto de sentarse en el Congreso, ahora puede el que quiere adquirir la evidencia absoluta de la parte activísima que tomó el Gran Oriente español en la preparación de la insurrección tagala.

La delegación filipina de Europa ha publicado la sensacional Memoria de Isabelo de los Reyes sobre «La revolución filipina de 1896».

La obra va ilustrada con retratos de los principales revolucionarios y contiene un prólogo de D. Miguel Morayta.

Lean, lean los que duden, ese prólogo de Morayta, y si después no lo expulsan del Congreso y de la Península habrá que convenir en que tan buenos son ellos como el masón traidor a la Patria.

## Remedio probado

### A los alcoholeros

El Nacional descubre un remedio para la llamada cuestión de los alcoholeros. Lo reproducimos, recordando que el preopinante es periódico bien entonado de los secretos de bastidores, que gozó de la intimidad del difunto Sr. Cánovas y ahora de la amistad del vivo Sr. Romero Robledo. Ahí va: «Fuesen grandes de España ó accionistas de compañías poderosas, y nada tendrían que temer. Deslizamos esta especie por si hay en ella un conjuro contra el peligro que amenaza a los infortunados viticultores y bodegueros. Constitúyase en sindicato, repartan acciones, empleos y otros gajes, y acaso logren la exención de tributo, y aun es posible que los demás ciudadanos tengamos que pagarles una prima de producción. ¡Todo puede ser!»

## El frío en las afecciones cardiacas

Entre los muchos médicos que de tiempo en tiempo han venido recomendando el uso de un frío intenso en determinadas afecciones del corazón, se halla Mr. Robardet, quien nos da en el *British Medical Journal* la siguiente instrucción: El hielo machacado deberá aplicarse sobre el corazón de una vegiga ó un saco de goma elástica, no pasando la cantidad de aquél de cierto limite, a fin de que su peso no incomode al enfermo, colocán-

dose entre la piel de este y el receptor del hielo un pedazo de franela. El médico debe vigilar el tratamiento, puesto que la reacción individual es variable. Con una sola vez se han obtenido en la aplicación de este tratamiento los más satisfactorios resultados.

**NO TODOS SON IGUALES**

Justo es consignarlo. No piensan todos los ingleses como piensa lord Salisbury. Dentro de esa gran masa que constituye el pueblo inglés, late todavía una parte sana, a la que ni ciega el oro, ni la soberbia. Y esa parte sana, en los momentos en que la mayoría de la nación sufre en estrujar a dos pueblos jóvenes y valientes, levanta la voz vigorosamente y dirige la siguiente hermosa protesta:

«Considerando que la respuesta de lord Salisbury al llamamiento de los presidentes Krügger y Steijn desmascara y revela por vez primera la verdad, largo tiempo desmentida, que la guerra actual tiene por fin la destrucción de la independencia de las Repúblicas del Sur de Africa, el comité declara que ha llegado la hora de que todos aquellos que se oponen a una guerra de exterminio, se unan, para hacer, por todos los medios todavía posibles, una protesta solemne contra una línea de conducta que entraña la repudiación de aspiraciones nacionales, y que conduce a que Inglaterra cometa un crimen contra los principios de las nacionalidades, que no tiene parécido en la historia desde el reparto de Polonia.»

Esta protesta es la única nota hermosa que ha dado Inglaterra en toda la cuestión con los boers.

**Antiguos monumentos**

Un gran arqueólogo de Tarento, ha hecho el hallazgo en una quinta que posee cerca de Nápoles, de una cripta y una gruta, que excitan vivamente la curiosidad de los sabios, por tratarse de un monumento, según todos los datos históricos, perteneciente al tiempo en que San Pedro fué a Italia.

La gruta está decorada de imágenes; en el centro tiene la del Redentor que bendice con la mano derecha y con la izquierda traza en caracteres griegos la inscripción siguiente:

«Yo soy la luz del mundo: quien me sigue no camina entre tinieblas.»

A la derecha está la Virgen, y San Juan a la izquierda, y al rededor hay otras figuras de santos.

En el centro de la gruta hay un pozo, que, según los datos históricos, debe ser el pozo en que San Pedro, bebiendo, realizó la conversión de los paganos al cristianismo, comenzando allí el bautismo de los tarentinos. Las pinturas están en perfecto estado de conservación.

Coincidiendo con la celebración del Congreso Católico, va a inau-

gurarse el Santuario con presencia de muchísimos obispos.

**CRÓNICA**

La Hermandad Josefina terminó ayer el solemne Novenario que en honor del glorioso Patriarca San José, celebra todos los años en la iglesia del Seminario.

Durante el mismo, distinguidos oradores han pronunciado elocuentes discursos.

Ayer, fiesta del Santo, repartió la Sagrada Comunión el ltmo señor Obispo, y por la tarde después de una brillante función, recorrió algunas calles de la ciudad, devota procesión con la imagen de San José.

—El día 17 del actual se celebró en la Arciprestal de Villarreal, el sorteo de la imagen de San Pascual Bailón, que se regalaba a las personas que contribuyeron a la Peregrinación al Sepulcro del Santo en Villarreal, favoreciendo la suerte al n.º 14 841.

—Hemos recibido el programa de los solemnes Cultos que dedica al Corazón de Jesús el Colegio de San Luis Gonzaga de Benicarló, con motivo de la segunda recepción de Guardias de Honor.

—Dicen de Castellón que en uno de los días de la pasada semana se declaró un violento incendio en el monte público de Jaramacil, término de Girat. La guardia civil de la línea de Arañuel y gran número de vecinos, hicieron sobrehumanos esfuerzos para sofocarlo y sólo lograron localizarlo, impidiendo se propagase a un espeso bosque inmediato.

Más de 50 hectáreas han quedado arrasadas. Los perjuicios son de gran consideración.

El siniestro duró desde las siete de la tarde a las tres de la madrugada.

—Dice el sábado un periódico de Madrid:

**Teatro de sucesos**

La Guindalera fué anteanoche teatro de sucesos por secciones.

En la primera, varios muchachos de sangre belicosa é instintos fieros representaron, con toda la propiedad que para sí quisieran muchos mayores, una amorra que degeneró en riña sangrienta, resultando herido en un costado, de arma blanca, Gabino Aguirre Alcalde, de trece años.

En la segunda de la noche, más aparatosa y formal, los protagonistas fueron los padres y amigos adultos de los primeros contendientes, personas todas de más de cuarenta años, que dieron al espectáculo mayor relieve.

Al final del acto tuvieron que pasar a la Delegación, María García Ibáñez, y a la Casa de Socorro, Santos Aguirre Contreras, gravemente herido por la protagonista a palos como un villano.

También fué detenido el traidor del primer acto, Teófilo Aguilera García, de once años de edad, que empieza su carrera con una brillantez que aterra.

—El duque de Veragua ha dirigido un comunicado a los periódicos asegu-

rando que liquidó sus cuentas de la construcción de dicha plaza de Toros. Añade que no puede hacerse responsable de los negocios de la empresa.

**De política**

Dice un periódico que el gobierno no cree que sean aprobados en esta legislatura los proyectos de leyes de Sanidad y alcoholes. Dicese que en mayo no abrirá las Cortes para presentar los nuevos presupuestos, sino que los presentará en octubre cuando el Parlamento reanude sus tareas con objeto de discutirlos hasta fin de año.

**Telegrafía sin hilos**

Al decir de algunos periódicos científicos de los Estados Unidos, el doctor Teisla, inventor de un sistema especial de telegrafía sin hilos, está haciendo experimentos en Nueva York para resolver el problema y la transmisión sin conductores de la fuerza eléctrica.

El mismo inventor asegura que merced a su sistema podrá establecerse la telegrafía eléctrica entre Europa y América sin necesidad de ningún cable.

—Copiamos de un periódico de Barcelona, de anteayer:

«En la calle de la Paz, núm. 7, 4.º, 2.º, ocurrió anoche un extraño suceso.

Hallábase sola la inquilina del piso, cuando llamaron a la puerta cuatro mujeres desconocidas. Como dicha inquilina se negara a abrir, las desconocidas fracturaron la puerta y entraron, propinando a aquélla una gran paliza con una alpargata que llevaban como arma ofensiva.

Inmediatamente se apoderaron de un traje de caballero y cuatro de señora, dos pares de pendientes y dos sortijas de oro, un reloj y leontina de plata y 19 pesetas en metálico, retirándose tranquilamente y dejando abandonada en la habitación la alpargata y un pañuelo de seda con que la llevaban envuelta.»

**Embargo a Veragua**

Se ha recibido un telegrama de París en el que se dice que en el hotel de Liverpool, donde se hospeda el duque de Veragua, se presentaron un comisionado de policía y un agente de dicho cuerpo, pretendiendo embargarle los equipajes con motivo de las deudas que se supone que tiene pendientes desde la construcción de la plaza de Toros del Bosque de Bolonia, en el año 1889.

El duque hizo presente el carácter de embajador extraordinario de que se halla revestido en estos momentos.

—El domingo pasado estuvo el tiempo bastante frío. Ayer hizo un día espléndido, y hoy continúa el tiempo bonancible.

—El sábado falleció en esta ciudad D.ª Francisca Añó, esposa de D. Joaquín Aragonés. R. I. P.

—Nuestro muy querido y respetable amigo el Rdo. D. José García, Operario Diocesano, celebró ayer sus Bodas de Plata en la iglesia del Convento de San Juan de esta ciudad. A este solemne acto asistieron los alumnos del Colegio de San José.

Felicitemos a nuestro querido ami-

go, y deseamos que le conceda Dios todavía para bien de las almas, largos años de Sacerdocio.

—El día 17 empezó en Lucena una Santa Misión a cargo de los celosos presbíteros D. Rafael Alguero y don Manuel Soriano, que no dudamos han de obtener copiosos frutos de santificación para las almas.

**NOTICIAS BREVES**

Hace pocos días, en la portería de la fábrica del gas de Madrid, fallecieron asfixiados el portero José Martínez y un niño de cuatro años, a causa de haber éste quitado la llave de un contador. También resultó en grave estado la madre del niño, Aquilina Alonso.

—Malos vientos soplan para la prensa catalanista. Ha sido denunciado el último número del semanario «Joventut», y multado en 100 pesetas el diario «La Ven de Catalunya».

—Una virtuosa señora de Málaga ha fundado un asilo para recoger niñas vagabundas de las que pululan por aquella ciudad dedicadas al oficio de colilleras.

—En un periódico valenciano leemos que cierta obra ha sido traducida a todos los idiomas europeos, incluso el árabe y el japonés. ¡Qué geografía tan liberal!

—Ha naufragado el vapor Stanhope que se dirigía, cargado de hierro, desde Bilbao a un puerto de Inglaterra. Ignórase si se ha salvado la tripulación.

—En Valladolid se hundió hace pocos días el techo de una habitación en la cual dormían seis niños, y milagrosamente no recibió el menor daño ninguno de ellos.

—El día 16 del corriente fondeó en Manila un transporte norteamericano con 23 ex prisioneros españoles, procedente del sur de la isla de Luzón.

—Indicase como fiscal del Tribunal de lo Contencioso Administrativo al marqués de Cabriñana, de efímera celebridad.

—Para los gastos que ocasionará el formar el nuevo censo de la población de España, se han consignado 1500000 pesetas.

—El sábado por la noche se cometió en Barcelona un horrible crimen. En el piso 3.º de una de la calle de la Canuda, fué gravísimamente herida de varios martillazos en la cabeza una señora llamada Rita Xiqués. Supónese que el autor del crimen es un sujeto que estaba de huésped en la casa. La víctima falleció ayer en el hospital. No ha sido aun capturado el asesino.

—Continúan en India inglesa los horrores del hambre. Hay provincia en que pasan de un millón los seres que ha de mantener el gobierno.

—El miércoles llegarán a Madrid, donde permanecerán dos días, los oficiales de la fragata argentina «Sarmiento».

—En San Sebastián, a un niño de tres años que estaba calentándose en la cocina de una casa, se le incendió el vestido. La pobre criatura recibió gravísimas quemaduras. En Haro inco-

diéronse las ropas de una sirvienta que estaba planchando, y murió al poco rato.

—Dicen de Don Benito que la gripe produce allí grandes estragos. En la actualidad ascienden á 10.000 los enfermos. Los habitantes son unos 16.000.

—Dicen de Gibraltar que se despiden á todos los obreros españoles que trabajan en obras de defensa de aquella plaza, sin duda por temor de que divulguen el secreto en que se quiere tener aquellas obras.

—Ayer tarde hubo un fuerte escándalo en la plaza de toros de Barcelona, promovido por uno de aquellos incidentes que tanto abundan en este espectáculo. Fueron arrancados algunos tablones y ladrillos y arrojados al medio de la plaza.

—En Burgos se declararon en huelga los obreros panaderos. En Juen, idem, idem.

—La diputación Provincial de Mallorca ha acordado premiar al primer labrador de aquella comarca que recoja café en sus tierras.

—Según unos documentos publicados por «La Lectura Dominical» de Madrid, es probable que Krüger sea de origen español.

—Parte de la aristocracia madrileña se dedica en este santo tiempo de Cuaresma á la representación de Cuadros vivos. ¡Ni no hubiésemos perdido más que las Colonias!

—En la corrida de toros celebrada en Madrid con asistencia del Infante de Portugal, un aficionado que bajó al redondel fué herido gravemente, y un picador sufrió una tremenda caída que le produjo una conmoción cerebral.

—Se indica al actual gobernador de Barcelona Sr. Sanz y Escartín para ocupar un alto cargo en Madrid.

—El domingo en Valladolid varios estudiantes apedrearon los escaparates de los comercios que no estaban cerrados, en contra del acuerdo tomado en aquella ciudad.

—En una subasta de cuadros verificada no ha mucho en París, compró el conde de Camondo en 43 000 francos el cuadro *La Inundación* de Tavernier, adquirido en 1877 en 87 francos por un vecino de Burdeos.

—Maüsser, el inventor del fusil que lleva su nombre, ha negado lo dicho por los periódicos ingleses de que había fabricado balas explosivas para los boers.

—El ministro de la Gobernación ha dictado una Real orden derogando otra de 1898 que obligaba á embalsamar los cadáveres que hubiesen de ser sepultados en panteones.

—En la Academia de Bellas Artes de San Petersburgo se declaró antea-yer un horroroso incendio que causó grandísimos perjuicios.

—En Arcones (Segovia) se declaró un incendio en una casa, pereciendo abrasando una anciana. Las mujeres del pueblo tuvieron que apagar el incendio, pues los hombres, que se dedican al pastoreo, estaban entonces ausentes.

—¡Qué bruto!—El viernes fué auxiliado en una casa de Socorro de Madrid un niño de nueve años á quien

un sujeto había emborrachado con aguardiente.

—El domingo falleció en Barcelona el canónigo de aquella Santa Iglesia Catedral D. Valentín Basart.—R. I. P.

—La falla que ayer obtuvo el premio en Valencia, representa á Krüger fumándose en su pipa á unos cuantos ingleses.

—Antea-yer se verificó en Valencia un meeting republicano para protestar contra las reformas introducidas en la enseñanza por el marqués de Pidal. Asistieron unas 200 personas, entre las cuales no se contaban mediodocena de estudiantes.

—El sábado descarriló un tren de pasajeros al llegar á la estación de San Sebastián. No hubo más desgracias personales que resultar herido, aunque de poca consideración, el conductor, pero el susto fué enorme y las pérdidas materiales considerables.

—En una subasta verificada en Madrid para el edificio que ocupó el ministerio de Fomento, se presentaron proposiciones desde 1.000 á 47.200 pesetas. No es floja la diferencia.

—Anteanoche en la calle de Alcalá de Madrid, un tranvía atropelló al abogado D. Francisco Aldecoa, causándole graves contusiones.

—Antea-yer se celebró en Palma de Mallorca un meeting regionalista. Los oradores pidieron la autonomía administrativa, censurando al gobierno central.

—Se ha dictado una disposición permitiendo en el recinto de la Exposición Universal de París, el libre uso de los aparatos fotográficos de mano. Las máquinas de pie podrán usarse mediante el pago de ciertos derechos.

—«La Gaceta» de ayer publica la ley sobre la renta de tabacos, autorizando al ministro de Hacienda para establecer un recargo sobre el precio de venta hasta de 20 por 100. También publica la ley sobre el impuesto del alumbrado.

—Se acentúa en varias provincias el movimiento en favor del descanso dominical.

—El Ayuntamiento de Barcelona celebró ayer una espléndida recepción en honor de la oficialidad de la fragata «Sarmiento».

—Ayer fundó en Barcelona, procedente de la Habana y Puerto Rico, el trasatlántico «Montserrat».

—Con motivo de ser sus días, varios católicos regalaron ayer al señor Obispo de Barcelona, un magnífico carruaje. Fué estrenado para llevar el Santo Viático á un enfermo.

—Ha dicho el duque de Veragua que saldó las cuentas que le correspondían en el asunto de la Plaza de Toros de París, y que no es responsable de todas las cuentas de aquella empresa.

Sección Religiosa

—(o)—

—Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 1/4 de la tarde, en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario.

—Rosario de la Santa Cínta á las 6 de la tarde.

—A las 6 de la tarde se rezará el Santo Rosario en la Parroquia de Santiago.

Del Transvaal

—(¡o!)—

Londres, 19.

Opiniones

Existe la impresión de que la guerra dista mucho de estar terminada.

Aún entre los técnicos se afirma la creencia de que las fuerzas inglesas, si bien es cierto que llegarán á Pretoria, no será sin sangrientos y numerosos combates.

«The New York Herald» París 19.

The New York Herald publica, en su edición de esta capital, un telegrama de Lorenzo Marquez diciendo que se ha acabado la concentración de los boers.

También publica un telegrama fechado en Londres en que dice que los generales Joubert y Botha llegaron á Cronstand para consultar con Kruger y Stein las medidas defensivas que urge tomar para el concurso ulterior de los sucesos.

Un combate

Londres 19.

La única noticia importante del teatro de la guerra es la que se ha recibido esta madrugada.

Consiste en un telegrama del Cabo diciendo que una columna inglesa que salió de Mafeking tuvo un rudo combate con una partida de boers compuesta de 500 hombres, cuyas fuerzas fueron rechazadas.

Añade que la columna británica tuvo únicamente dos heridos.

Mac-Kinley

París 19.

Se asegura que el Gobierno americano no ha desistido de su propósito de gestionar amistosamente el término en la guerra sud-africana.

Mr. Mac-Kinley tiene gran interés en este asunto por lo mucho que puede influir en su propio prestigio político con motivo de las elecciones presidenciales.

Lo que se sabe es que la opinión pública de los Estados Unidos es muy favorable á los boers.

Mas de la guerra

Londres, 19.

Telegrafían de Pretoria anunciando que los boers han destruido el ferrocarril de dicha capital á Bloenfontein, cerca de Cronstand.

«The Times» publica un despacho de Lorenzo Marquez diciendo que en Deagoa-bay las autoridades han prohibido el desembarque de mercancías destinadas á Rhodesia.

Este hecho ha sido muy comentado. —Hasta ahora no se ha recibido ningún telegrama importante del teatro de la guerra.

Se sabe que las columnas inglesas continúan su marcha hacia Mafeking y que los transvalenses no han levantado el sitio de esta plaza.

El Dr. Manuel de Tolosa-Latour, Médico Director del Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús, etcétera.

Certifica: que ha empleado con éxito, así en la enfermería del Asilo como en su clínica particular, los preparados del Dr. Vivas Pérez, «Salicilatos de bismuto y cerio y Elixir de proto-cloruro de hierro con hipofosfitos». El primer medicamento es muy útil en las diarreas persistentes, lo mismo en las de la primera dentición, como en las dependientes de trastornos graves en el aparato gastro-intestinal; el segundo llena perfectamente las indicaciones del hierro y los hipofosfitos, obteniéndose mejorías muy notables en los casos de anemia, raquitismo y distrofias diversas.

Y para que conste donde convenga y á petición del interesado, firmo la presente en Madrid á 15 de Diciembre de 1898. Dr. Manuel de Tolosa-Latour.

UNA BENDICIÓN

para el género humano Jamás se ha ofrecido al público un remedio tan recomendado por la profesión médica como la Emulsión Scott. Este gran medicamento supera á los demás en sus propiedades curativas y nutritivas.

Para todas las manifestaciones de decaimiento en la constitución, tales como pérdida de carnes y apetito, demacración y debilidad general, la Emulsión Scott es la preparación más eficaz que pueda tomarse. Como demostración de las recomendaciones de los médicos, acompañamos una carta del celebrado doctor Grifoll, de Reus, que dice así:

El abajo firmado, Licenciado en Medicina y Cirugía, certifico: Que he obtenido con el empleo de la Emulsión de Scott magníficos resultados en todos cuantos casos la vengo empleando desde hace diez años, por cuyo motivo no dudó en recomendarla como excelente preparación para combatir todas las manifestaciones propias del raquitismo, escrófula, tuberculosis, que tan frecuentes son entre la humanidad doliente. JOSÉ GRIFOLL. Reus 21 Noviembre de 1895.

La Emulsión Scott, combinada con hipofosfitos y glicerina, es la fórmula de hígado de bacalao más agradable al paladar. En las enfermedades cuyos gérmenes producen la escrófula y tuberculosis, la Emulsión Scott no sólo da fuerza y vitalidad al sistema, sino que es también poderoso preventivo de estos males. En las enfermedades de la infancia, tales como raquitismo y marasmo, la administración de este remedio se hace indispensable para los médicos. Todos en general recomiendan la Emulsión Scott, y los colegios de medicina del mundo entero se unen para celebrarla. Sólo se necesita probar la Emulsión Scott para convencerse de su maravillosa eficacia.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, 427, calle de Valencia, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

INTERESANTE AL PUBLICO

Rafael Mestre Cirujano-Dentista CALLE DEL ANGEL (casa Franquet) TOBOSA

Ofrece al publico en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, cauchouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet), TOBOSA.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

# LIBRERIA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

## ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7.-TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y Semanas Santas; suscripciones á todas las Revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases y estampas-recuerdo de la Primera Comunión á precios sumamente baratos.

Libreria Voltes.-TORTOSA

### DE INTERES GENERAL!

**AGUA abundante y potable**

en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

**Sres. Barberá y Compañia**

Plaza de San Juan, 18, -Tortosa

### CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

### TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene opio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

# MANUEL CLIMENT

## RELOJERO

Calle del Angel, 10.-Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecidos relojes de todas clases y precios.

En plata las hay de las acreditadas marcas *Fleury*. - *Favory*. - *Jeannot*. - *Narcisse*.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Roskoff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferente dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina. - *Insuperable*. - *L. D.* - *Máximum F. D.* - *Bicicleta*. - *Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.-TORTOSA